
张伟（化名）和他的小孩。采访对象供图

■记者谈金燕实习生杨斯涵
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「“2009长沙男性性健康性福免费普查工程”」活动纪实报道：

我的前列腺炎 源于妻子的“特殊爱好”

�������“说实话，我的老婆是个好妻子，工作

很累，可家务事一点都不让我操心。 但就

是这样一位传统的好太太，却有着另类的

性癖好……”近日，在长沙博大泌尿专科

医院的男科诊室，记者遇到正在向中华男

科学会会员、长沙博大泌尿专科医院首席

男科专家郑昌华主任诉说困扰的李先生。

原来，在长沙博大泌尿专科医院仅剩 4 天

的“2009 长沙男性性健康性福免费普查

工程”活动中，李先生经过该院的免费男

科检查，被确诊为慢性前列腺炎。

妻子另类“癖好”
丈夫熬出前列腺炎

“她对家里的“床上运动”很厌恶，每

晚一上床就转过身去不让我碰她。然而在

一些本不该激情昂扬的地方，比如无人的

电梯、 深夜的走廊， 她却显得兴致勃勃

……” 今年 32 岁的李先生在一家科研单

位工作。 他和妻子是大学同学，结婚已经

8 年。 婚后，李先生才发现自己的妻子有

着极端另类的“特殊爱好”。李先生该释放

的男性需求得不到满足，久而久之出现尿

急、尿痛并时常头晕恶心，最近对那事也

毫无兴趣。

“很多时候突如其来的腹痛和疲惫像

山一样压得我透不过气来。我逐渐消沉下

来，不知道要怎样尝试，才能够让我和妻

子的生活走上正常、健康的轨道……幸运

的是赶上了长沙博大泌尿专科医院男科

免费普查活动的末班车，郑主任正给我进

行科学严谨的规范化诊疗。同时因为正好

是活动期间，所以我的治疗费、手术费都

将得到 20%的减免。 ”记者看到李先生脸

上露出欣慰的微笑。

长沙博大泌尿专科医院
严格要求规范化诊疗

据了解，男性健康普查的开展，已在

长沙及周边地市中引起轰动，到今天为止

健康普查的热潮仍持续不减。活动一经推

出，咨询电话就响个不停。“真没办法，电

话太多了，有时候忙得连吃饭的时间但没

有，大多是想报名参加健康免费普查活动

的。许多预约报名的要求进行检查的人都

是因为自己出现尿频、腰痛或性功能出现

问题等情况……”

据悉， 公益普查项目包括前列腺彩

超、法国爱能性功能监测、前列腺常规、精

液常规、 高频睾丸彩超等 12 项男科疾病

检查，援助近千元。 此次男性免费普查范

围最广、项目设置最全面、检查检测技术

最先进。 男性朋友均可通过公益专线：

88778877 报名预约或直接前往活动指定

医疗机构———长沙博大泌尿专科医院参

加本次活动。

除了对患者的诊疗质量负责以外，参

与活动的专家均要求做到： 平等对待患

者，保证医疗服务公平；慎独守诺，维护患

者的医疗隐私权；以诚相待，尊重患者的

知情同意权；保证质量，价格公开；倡导服

务诚信建设等。 专家们希望通过坚持“规

范诊疗，诚信于民”的原则，积极履行好

“长沙男性性健康免费普查工程” 所赋予

的神圣使命，认真执行好本工程推出的系

列公益健康活动，在检查诊疗过程中严格

按照《男科疾病诊疗规范》的要求，科学检

测、规范诊疗，帮助长沙男科疾病患者走

出疾病防治误区，远离不规范诊疗，尽快

获得康复。

博大专家：前列腺炎首选专业医院
治疗更容易更彻底

长沙博大泌尿专科医院是湖南省首家

规模最大、高标准、高品位、高服务的现代

化泌尿专科医院，是中国性学会男科临床

协作单位、亚太男科论坛理事单位、上海

市专家医学研究中心科研基地和前列腺

无痛介入导融术唯一定点医院，在男科诊

疗方面有着更权威、更专业的资源优势。

11月23日， 记者来到长沙市高

桥附近张伟家看望凡凡。 见到记者，

小凡凡的妈妈和外婆还未说话，眼圈

就先红了。在记者眼里小凡凡十分清

瘦， 相形之下他的眼睛格外大而清

亮，确实是个漂亮的孩子。

张伟说，2009年7月7日凌晨5

点，睡眼惺忪的他爬起来给小凡凡

把尿。让他心头一惊的是，小凡凡

的尿是血一样的猩红色。 当天上

午，一家人带着小凡凡到长沙市妇

幼保健院做检查。医生给凡凡开出

的B超诊断书上写着：“双肾集合系

统强光团”、“疑为双肾多发性结石

和轻度的肾积水”， 并建议到湘雅

二医院复查。

湘雅二医院复查后， 儿科教授告

诉张伟，孩子双肾多发性结石，量多很

罕见。7月8日上午，张伟拿到内分泌监

测结果“甲状旁腺素2.49PMOL/L,参

考值1.48-7.63PMOL/L”。但是凡凡

的尿沉渣结果很不理想，尿沉渣中红

细胞数量达到40万个/毫升， 而参考

值为小于8000个， 小凡凡的超标了

50倍。

儿科教授在排除了近亲结婚、家

族病史等问题后，对张伟说：“你换个

牌子的奶粉吧，记得多喝水。”张伟心

中一惊，问到：“是不是奶粉有问题？”

儿科教授说：“那我可没这么说。”

在此之前，张伟根本没有把问题

想到奶粉上面去。因为他选择的这个

牌子的奶粉在国家众多批次的抽查

中都合格。

婴儿尿血再现湖南，乳品安全仍存问题，年轻爸爸愤然而起上书
卫生部，请恢复三聚氰胺“零容忍”！

“既然奶粉生产过程中不

会产生三聚氰胺，为何国家还

要设定一个临时最高限定值

呢？既然是临时，要临时多久

呢？” 张伟认为：“在目前能够

证明三聚氰胺可以导致结石

而又无法明确伤害程度的情

况下，国家应该设定更严厉的

标准。”

“作为一个婴幼儿的家长，

三聚氰胺‘零容忍’是我的基本

态度。”11月18日， 张伟接到网

友来电， 说卫生部正在其官方

网站就修订乳品安全标准公开

征求意见。“本着对祖国未来的

责任心”，张伟毫不犹豫地选择

了上书卫生部。

很快，张伟将儿子吃的奶粉送到

省疾控中心检验。一周后，检验报告

上面赫然写着，该送检品三聚氰胺含

量为0.172毫克/公斤。

张伟十分生气，找到了该品牌奶

粉的促销员。促销员却告诉张伟：“国

家制定了三聚氰胺在乳与乳制品中

的临时管理限量值标准，即婴幼儿配

方乳粉中三聚氰胺的限量值为1毫

克/公斤， 我们这个牌子的婴幼儿奶

粉中的三聚氰胺含量为0.172毫克/

公斤，是符合国家标准的。”

8月21日，张伟再次登录该企业

网站时发现，原本宣传“**奶粉不含

三聚氰胺”的地方，已经换上了“**奶

粉三聚氰胺含量低于国家临时管理

限量值标准。”这次，促销员代表厂家

给予张伟的回复是：“可以考虑给予

小凡凡人道主义援助，帮助支付复查

的相关费用。 待结石排出体外后，再

拿结石去化验， 如果是奶粉导致的，

奶粉厂家承担全部责任。”

张伟觉得小凡凡的治疗和赔偿

应该参照2008年三聚氰胺事件中的

处理方式，由厂家提供救助基金。

张伟提出基金数额为200万元。

奶粉销售公司表示不能接受。张伟和

奶粉厂家展开了谈判拉锯战。

11月18日，张伟（化名）在卫生部网站上，看
到修订乳品安全标准公开征求意见的文件。“本
着对祖国未来的责任心”，张伟毫不犹豫选择了
上书卫生部：“渴望卫生部在新标准制定时，能在
婴幼儿奶粉中恢复对三聚氰胺的‘零容忍’”。这

是“三鹿奶粉含三聚氰胺事件”爆发一周年后，首位公开向
婴幼儿奶粉三聚氰胺临时最高限定值提出质疑的消费者。

再现婴儿尿血

协商成了拉锯战

上书卫生部

B

A C

“我认为，三聚氰胺含量
临时限定值的出台是特殊情况
下，综合了企业和消费者两方
面考虑的结果。但是三聚氰胺
本身不会在奶粉生产中自然产
生，‘零容忍’不是无法执行。如
果是包装可能产生三聚氰胺，
就应该限定包装材质，如果原
料可能残留三聚氰胺，就应该
限定原料产地……我恳请卫生
部领导、专家在修改标准的时
候，能够在替企业考虑之余，多
替我们消费者、多替祖国的未
来考虑一下。”

张伟上书“摘要”


